

Gesundheitsversorgung in ländlichen Regionen: Alarmstufe Rot für Patienten!



Der Spielfilm "Die Eifelpraxis", der 2016 in Deutschland produziert wurde, beleuchtet die Herausforderungen der Gesundheitsversorgung in ländlichen Gebieten. Die Hauptfigur, Krankenschwester Vera, gespielt von Rebecca Immanuel, zieht mit ihrem Kind von Berlin in die Eifel, um einen Neuanfang zu wagen. An ihrem ersten Arbeitstag in der Praxis von Dr. Chris Wegner, dargestellt von Simon Schwarz, wird sie sofort mit den realen Schwierigkeiten konfrontiert: In der ländlichen Praxis herrscht Ärztemangel, und viele Hausbesuche stehen an. Diese Thematik hat auch durch aktuelle Studien an Brisanz gewonnen.

Aktuelle Studien zeigen, dass bis 2035 etwa 11.000 Hausarztstellen in Deutschland unbesetzt sein werden. Laut einer Untersuchung der Robert-Bosch-Stiftung droht fast 40 Prozent der Landkreise eine hausärztliche Unterversorgung. Dies wird durch eine alternde Gesellschaft, einen Fachkräftemangel und den Rückgang an Landärzten verschärft. [Fraunhofer](https:

[//www.fraunhofer.de/de/presse/presseinformationen/2023/november-2023/Bessere-gesundheitsversorgung-in-laendlichen-regionen.html](https://www.fraunhofer.de/de/presse/presseinformationen/2023/november-2023/Bessere-gesundheitsversorgung-in-laendlichen-regionen.html)) berichtet, dass innovative Lösungen zwingend erforderlich sind, um die bestehenden Defizite zu beheben.

Die Realität der ländlichen Gesundheitsversorgung

Die medizinische und pflegerische Versorgung ist eine zentrale Daseinsvorsorge, die eine qualitativ hochwertige Gesundheitsdienstleistung für alle Bürger gewährleisten soll, unabhängig von ihrem Wohnort. In ländlichen Regionen ist die Situation jedoch problematisch. Es gibt weniger Gesundheitsversorgungseinrichtungen als in städtischen Gebieten, was langen Anfahrtswegen für Patienten und zu einer höheren Krankheitslast führt, insbesondere bei einer älteren Bevölkerung. Laut [bpb](<https://www.bpb.de/themen/stadt-land/laendliche-raeume/334219/gesundheitsversorgung-im-laendlichen-raum/>) sind Kinder in großer Entfernung zum nächsten Kinderarzt seltener beim Arzt und nutzen häufiger Hausärzte. Dies erschwert zudem den wirtschaftlichen Betrieb von Kinderarztpraxen.

Im Film zeigt Vera, wie sie sich um die neuen Patienten kümmert und sich die Zeit nimmt, um deren Bedürfnisse zu verstehen. Besonders prägnant wird dies, als sie den Verdacht auf Unstimmigkeiten bei der Unfallgeschichte von Hannes Limburg bemerkt, was die Notwendigkeit einer tiefgehenden medizinischen Untersuchung unterstreicht. Ihr Kollege Dr. Wegner weist sie auf die lange Warteschlange im Vorzimmer hin, ein weiteres Zeichen für den Personalmangel in ländlichen Praxen.

Innovative Lösungsansätze zur Verbesserung

Um den Herausforderungen der ländlichen

Gesundheitsversorgung zu begegnen, sind innovative Versorgungskonzepte von großer Bedeutung. [Fraunhofer](<https://www.fraunhofer.de/de/presse/presseinformationen/2023/november-2023/Bessere-gesundheitsversorgung-in-laendlichen-regionen.html>) und andere Institutionen entwickeln Konzepte wie das Projekt "Neighborhood Diagnostics", das ein digitales Ökosystem zur Entlastung der Ärzte schaffen soll. Dieses Projekt zielt darauf ab, schnelle Diagnosen zu ermöglichen und die Patientenversorgung ohne lange Anfahrtswege zu optimieren. Zu besonderen Leistungen zählen Gesundheitsstationen, die in Pflegeheimen und betreuten Wohneinrichtungen aufgestellt werden und in der Erprobungsphase Tests autonom durchführen können.

Die Gesundheitsstationen ermöglichen es den Patienten, Proben abzugeben und Tests durchzuführen, die dann direkt vor Ort oder über eine App an einen Arzt übermittelt werden. Diese Entwicklungen könnten nicht nur die Reichweite der medizinischen Versorgung verbessern, sondern auch den akuten Pfl egenotstand in ländlichen Regionen lindern.

Vera steht während ihrer Zeit in der Eifel vor der Herausforderung, sich beruflich zu behaupten und gleichzeitig den Familienfrieden zu wahren. Ihr Sohn Paul empfindet Unbehagen gegenüber dem neuen Lebensstil, und die Konflikte zwischen den Geschwistern sind nicht zu übersehen. So wird deutlich, dass neben der medizinischen Versorgung auch die soziale Integration und das persönliche Wohlbefinden der Familien einer genaueren Betrachtung bedürfen.

Insgesamt entfaltet "Die Eifelpraxis" nicht nur eine fesselnde Geschichte, sondern wirft auch einen kritischen Blick auf die Realität der Gesundheitsversorgung im ländlichen Raum und verdeutlicht die Dringlichkeit, innovative Ansätze zu verfolgen, um zukünftige Herausforderungen zu meistern. Die zunehmende Kluft zwischen Stadt und Land in der Gesundheitsversorgung stellt sowohl die Protagonistin Vera als auch die Gesellschaft vor immense Herausforderungen, die es zu bewältigen gilt.

Statistische Auswertung

Ort: Frankfurt (Oder), Deutschland

Vorfall: Sonstiges

Beste Referenz: [kn-online.de](https://www.kn-online.de)

Weitere Infos: [sportschau.de](https://www.sportschau.de)

[Zum Originalartikel auf News-ag.com](#)